

Estragos del invierno

El Cerrito, Palmira, Jamundi y Obando son algunos de los municipios del Valle del Cauca. que presentan problemas por las fuertes lluvias durante las últimas semanas. Los bloqueos por deslizamientos de tierra de vias terciarias, además de la afectación a viviendas y cultivos, son algunas de las emergencias que están siendo atendidas por las alcaldias y el gobierno departamental. Según Marcela Navarro, Secretaria de Gestión del Riesgo del Valle, son 15 los municipios del departamento que hasta el momento reportan problemas por la segunda temporada invernal del año. "Estamos trabajando con la entrega de ayudas humanitarias que consisten en colchonetas, kits de cocina, aseo y alimento", dilo.



Crisis por fallida captura del hijo de 'El Chapo'

Gobierno y fuerzas federales de México enfrentan críticas por operación 'ganada' por las bandas de narcotráfico.

Redacción de El País y EFE

I presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, enfrenta desde de obtener un el jueves la peor crisis de su Gobierno tras un fallido operativo de captura contra Ovidio Guzmán, hijo del narcotraficante Joaquín 'El Chapo' Guzmán, en la ciudad de Culiacán, capital del estado de

En la tarde del jueves, un grupo de 30 militares y miembros de la Guardia Nacional Ilegaron a una vivienda donde se encontraba Guzmán, para intentar capturarlo por solicitud de extradición a Estados Unidos, por narcotráfico.

Sin embargo, la situación se salió del control de las autoridades, y se produjeron enfrentamientos con tiroteos y disturbios en varias zonas de la ciudad.

En videos divulgados en redes sociales, se observa cómo hombres fuertemente armados bloquearon las principales vías de la ciudad y rodearon a las fuerzas militares.

En medio de la crisis, el Gobierno ordenó la retirada, dejando libre a Ovidio Guzmán.

El saldo de la fallida operación

fue de al menos 8 muertos y 16 heridos.

"En el afán resultado positivo. (El comando) actuó de manera precipitada con deficiente planeación y falta previsión sobre las consecuencia", reconoció el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Luis

Cresencio Sandoval, en conferencia de prensa.

Tres de los

hijos de El

Chapo

Guzmán,

Archivaldo,

Alfredo y

control del

Sinaloa tras

la captura

del padre

cartel de

Ovidio

"Ante la violencia generalizada que se produjo, este gabinete de seguridad ordenó que se retiraran del domicilio" para acabar con esta operación "precipitada y mal planeada", apuntó Sandoval, quien aseguró que "formalmente no hubo una detención".

López Obrador y su gabinete de seguridad han aceptado los errores en el fallido operativo y han tratado de explicar la "liberación'



Vehículos incendiados durante un enfrentamiento de grupos armados. con las fuerzas federales en las calles de Culiacán, Sinaloa,

"No puede valer más la captura de un delincuente que las vidas de las personas. Ellos (el gabinete de seguridad) tomaron esta decisión (liberarlo) y yo la respaldé", dijo el Mandatario a modo de justificación por haber abandonado la

Esta crisis ha mostrado el poder de los grupos de la delincuencia organizada, en este caso el Cártel de Sinaloa, y ha dejado al descubierto las fisuras que registra el Gobierno de López Obrador en seguridad.

En medio del caos desatado en la tarde del jueves, 49 reos se fugaron de la cárcel de Culiacán tras organizar un motín.

Según la información oficial, entre los ocho muertos estaría un civil, un agente de la Guardía Nacional, un interno de un penal del municipio y cinco agresores.

El suceso en Culiacán ha reflejado el enorme control que tiene el Cártel de Sinaloa y sus células sobre la región, que se consideraba relativamente pacificada en los últimos meses.

Según los datos más recientes, entre enero y agosto, Sinaloa registró 577 muertos, 22,8 % menos si se compara con los 747 homicidios dolosos del mismo periodo del año pasado.

COLOMBIA

Continúan diálogos por el Galeón San José

Los Gobiernos de Colombia y España acordaron explorar y considerar mecanismos que permitan la cooperación científica y cultural española en torno al proyecto del galeón San José, según un comunicado remitido por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Los ministros de Asuntos Exteriores y de Cultura y Deportes en funciones, Josep Borrell y José Guirao, respectivamente, han materializado este acuerdo en una reunión que han mantenido con la vicepresidenta de Colombia, Marta Lucía Ramírez, con motivo de la visita que efectúan al país.

Según el comunicado, esta 200peración se llevará acabo conforme a la estructura institucional de dirección que la República de Colombia articule para adelantar el

Tras reiterar sus respectivas posiciones jurídicas relativas al Galeón San José, los dos Gobiernos han coincidido en la "preservación indivisible del patrimonio cultural subacuático del Galeón San José y en rechazar la explotación".

Asimismo, ambos Ejecutivos han coincidido en rechazar la explotación comercial que conlleve que objetos patrimoniales que hayan estado sumergidos sean objeto de transacciones, pago en especie, u operaciones de compra, venta, por actividades de extracción.

COLOMBIA

Ecopetrol usa energía renovable

El Gobierno Nacional aseguró que con la inauguración del Parque Solar en el municipio de Castilla La Nueva, Meta, el país inició la transición para producir petróleo con energías renovables, reduciendo la emisiones de dióxido de carbono en

El parque, que fue inaugurado por el presidente Ivan Duque, tiene un área aproximada de 18 hectáreas, equivalentes a 16 canchas profesionales de fútbol. Está compuesto de más de 54.500 paneles solares, que generarán 21 megavatios-pico de energía limpia, lo que en promedio consumen 16.000 hogares.

"Estamos hablando de un proyecto que, en términos de captura de emisiones de CO2, equivale a más de 15.000 árboles, que genera casi 400 empleos, donde más del 80 % son locales, algo que también quisimos promover desde el Gobierno, trabajando con Ecopetrol con muchas empresas", aseguró

Según el Presidente, con este nuevo parque se contribuirá a que Ecopetrol disminuya en un 30 % los costos asociados a generación de energía en el Campo Castilla, el segundo más grande del país.

COLOMBIA

Char, en audiencia de JEP por 'parapolítica'

En el Palacio de Justicia de Barranquilla se realizó ayer la segunda sesión de la audiencia en la que el excongresista David Char, condenado por nexos con paramilitares, debía hacer su "aporte a la verdad" como parte de los acuerdos que suscribió para ser aceptado ante la Jurisdicción Especial para la Paz.

Char es el primer involucrado con parapolítica que comparece ante el tribunal de paz, que el pasado 30 de julio le concedió la libertad transitoria, condicionada y anticipada.

Su expediente llegó a la JEP tras la remisión que hizo la Corte Suprema de Justicia, que lo investigó desde 2012 por concierto para delinquir y porte de armas, delitos relacionados con sus nexos con el frente José Pablo Díaz, de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

En la audiencia, Char mencionó cómo conoció a alias 'don Antonio', el paramilitar que para ese entonces era el encargado de la parte política de esa organización armada.

De acuerdo con su relato, quien se lo presentó fue Julio César Polanía, empresario de Barranquilla, que era el

representante legal de una empresa de mensajería.

El congresista dijo que 'don Antonio' le habló de lo que estaban haciendo las AUC en ese departamento y que una de las fichas claves para ellos era el candidato a la Cámara Alfredo Arraut, que hoy es candidato al Concejo de Soledad.

Char refirió que financió a este grupo y le entregó a Carlos Mario García, alias El Médico, "50 millones de pesos, porque él lo iba a utilizar para la campaña que estaban haciendo para las elecciones (para Arraut).

Además, durante la audiencia el excongresista también admitió que sobrepasó los recursos permitidos por la ley para el financiamiento tanto para su candidatura a la Cámara de Representantes como al Senado.

"Para mi campaña a la Cámara (2002-2006) se reportaron en los libros \$220 millones, pero en realidad me gasté más dinero en la campaña. Esos \$220 millones es lo que se reporta, pero hice unos créditos por unos \$200 millones, además de unos \$400 millones que recibí de mi familia y que yo los invertí en política", dijo el excongresista



Char Navas admitió que sobrepasó los recursos permitidos por la ley para el financiamiento de sus campañas.

ante el estrado.

Para su aspiración al Senado aseguró que reportó \$450 millones, pero que en realidad gastó \$1.800 millones que tuvieron su origen en la venta por \$800 millones de una de sus propiedades y un apoyo económico familiar de unos \$500 millones.

Las copias de los libros en los que se consignaban esos rubros fueron entregados a las magistradas que presidieron la audiencia, que finalizó tras casi siete horas de diligencia,

La primera parte de esta diligencia tuvo lugar el pasado 20 de septiembre en Bogotá, día en el que Char Navas habló de compra de votos y corrupción electoral en el Atlántico.

DAVID CHAR,

Entregué a

las AUC \$50

millones

ban a

porque lo

utilizar para

la campaña

que estaban

con Alfredo

Arraut a la

Camara",

haciendo